

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SECCIÓN: Provincias: trimestre, 5 pías.—Extranjero: trimestre, 10 pías.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.493 CALLE DEL PEZ, 15, 2.º dcha. APARTADO 637

RECLAMOS: Curia plana, 30 cént. línea; tercera plana: Noticias, 2 cént. Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

Otra jornada histórica

Lo fué la del 11 de este mes con el triunfo electoral de las izquierdas en toda España, y muy particularmente en Madrid, con la elección de los cuatro reclusos de Cartagena; lo será la del próximo domingo, día 25, con la manifestación nacional en pro de una amplia amnistía.

Las noticias que tenemos de los preparativos para la misma no pueden ser mejores.

Todos los elementos obreros, todas las fuerzas progresivas, todas las personas de elevados sentimientos y de firme espíritu humano, todos los españoles, en fin, que ansían el que este país realice actos de grandeza y entre por caminos de verdadero progreso se disponen a tomar parte en dicha manifestación y a trabajar para que sea potentísima.

El país va a expresar el domingo de modo elocuentísimo, de modo que no dé lugar a duda, su firme voluntad de que abandonen cárceles y presidios y se reintegren a sus familias todos los ciudadanos que están en ellos, no por haber delinquido, sino por laborar, cada uno en su sentido, por el bien de España, por el mejoramiento de todos.

Y al expresar eso, expresará también su resolución de que aquéllos salgan de tales sitios, no con la cabeza baja, como al que se le perdona de una falta o de un delito, sino con la cabeza erguida, muy erguida, cual corresponde a los que se les debe una reparación.

No fueron ellos los que delinquieron, aunque los hayan condenado los Tribunales, ni los que perturbaron al país, ni los que conspiraron contra sus intereses. No; ellos no hicieron semejante cosa. Los que realmente delinquieron, y transformaron a la nación, y causaron daño enorme a los intereses de la misma, fueron los gobernantes que no abarataron las subsistencias, que no proporcionaron trabajo a los obreros desocupados, que no se preocuparon de la gran masa nacional tan necesitada de que sus males se alivien, y, en cambio, fueron serviles para con los acaparadores, los navieros, los grandes fabricantes, los señores de la tierra y las poderosas Compañías.

Por eso hay que darles dicha reparación a los que fueron víctimas de esos verdugos; a los insultados, a los escarnecidos, a los que, no siendo sólo honrados, sino buenos, muy buenos, pasaron días y días en incomunicación, separados de los seres más queridos, y luego encerrados en una celda, y más tarde llevados a presidio.

Y con esa reparación a ellos, se le dará también a toda España, sobre la cual echaron Dato y Sánchez Guerra, con su represión inhumana y bárbara, una de las manchas más grandes que registra nuestra historia política.

Si, el día 25 de noviembre será una gran fecha para cuantos quieren que España se dignifique y prospere.

Pablo IGLESIAS

UN CONFLICTO GRAVÍSIMO

Hace unas días dimos noticia de que los obreros canteros de Madrid, en manifestación, habían acudido al Ministerio de Fomento para exponerle el grave conflicto que se planteaba por no llegar a Madrid piedra. Entonces dijimos que en Madrid quedarían, desde luego, sin trabajo, unos 3.000 obreros, y poco a poco, casi todos los del ramo de construcción. Lejos de remediar el conflicto, se ha agravado. En las estaciones de la Sierra de Guadarrama hay piedra para más de doscientos vagones, en expectación de embarque. En las canteras de Novelda ocurre otro tanto.

En los pueblos de Collado-Villalba, Alpedrete, Collado-Mediano, Galapagar, Torreldones, Becerril de la Sierra, Moralzarzal, El Distrito, etc., viven de la extracción de la piedra más de dos mil familias.

Esta es la principal industria, que, como se ve, está amenazada de ruina. Además, por el no haber, en la estación de Villalba hay más de 400.000 gavillas de leña, que tampoco se transportan. Como se ve, la situación en aquellos pueblos es angustiosa.

Pues bien, como nada resolvió el ministro, ayer vino a Madrid una Comisión de obreros y maestros canteros remitentes de piedra, presidida por Nicolás Farías, primer teniente de alcalde de Collado-Villalba, y Policarpo Antón, a la que se añadieron representantes de los canteros madrileños. No pudieron ver al Sr. Alcalá Zamora y conferenciaron con el jefe del Negociado de transportes, Sr. Valenciano, a quien expusieron el caso.

Los comisionados culpan de lo que sucede

al inspector principal de la Compañía del Norte, D. Julián Ramos, de quien dicen se propone castigar de este modo a los pueblos citados. Hay que advertir que por las estaciones de la Sierra pasan todos los días trenes con vagones vacíos, lo que aumenta la enormidad del hecho.

De no resolverse esta situación provocará en dichos pueblos incluso un conflicto de orden público, pues si la indignación es grande, la miseria es cada vez mayor.

Uno de estos días se celebrará un mitin de protesta en el teatro de Collado-Villalba, pues los trabajadores de la Sierra no están dispuestos a dejarse morir de hambre.

Esperamos que, con la urgencia que el caso requiere, el ministro de Fomento solucione este conflicto. De lo contrario, aumentará el daño en proporciones extraordinarias. Hasta ahora existe la ruina de unos pueblos; mañana esta situación alcanzará a la pequeña parte de obreros que en Madrid trabajan.

¿Se enterará el ministro de Fomento?

La situación en Rusia

Un despacho recibido directamente por la Agencia Radio de su corresponsal en Petrogrado, comunica que ha fracasado el intento de formar un Gobierno de coalición socialista.

Los socialistas del partido llamado revolucionario, que constituyen la derecha del socialismo ruso, han puesto como condición esencial para formar parte del Gobierno, que se ponga fin al régimen de terror establecido por los volchevits, a lo que se han negado abiertamente los maximalistas.

Esta intransigencia ha producido una importante escisión entre los leninistas, y Kameniev, Zinoviev, Nogvine, Rifok y Milutine, han anunciado su salida del Comité central de los volchevits, declarando desaprobada la resolución tomada contra la libertad de la prensa.

Por otra parte, Nogvine, Rifok, Milutine, Theodorovitch, Rezanov y otros han presentado la dimisión de comisarios del pueblo, fundándose en que un Gobierno puramente maximalista no podrá sostenerse más que por una política de terror, y afirmando que la única solución posible de la crisis ha de consistir en la creación de un Gobierno formado por todos los partidos del Soviet, sin exclusiones.

La opinión pública es de este mismo parecer, estando convenida de la necesidad de crear un Poder democrático común.

Ante la actitud de los leninistas, la Duma municipal y el Comité central de los socialistas revolucionarios han decidido poner término a las gestiones que se venían realizando y hacer un llamamiento a sus respectivos representantes en todos los órganos de los Soviets.

"Los Amigos de España"

Con dicho título acaba de fundarse en París una Asociación que tiene por objeto constituir un Centro permanente de informes verídicos acerca de nuestro país y desarrollar mutuas simpatías entre Francia y España.

"Los Amigos de España" han publicado un manifiesto donde exponen sus aspiraciones y propósitos, el cual suscriben numerosas personas políticas y literarias.

Como esta Asociación prestará seguramente buenos servicios a nuestro país, acogemos con gusto la noticia de su existencia.

El elevadísimo precio del papel, y el no admitir dinero del Gobierno para salvar esa dificultad, nos obliga a dar solamente dos planas.

AGITACION POLITICA

Mañana, miércoles, por la tarde, se reunirá el Gobierno en Consejo. A esta reunión se concede gran importancia. Dos asuntos importantes se plantearán seguramente. La amnistía y disolución del Parlamento.

Se asegura que ambos serán motivo de una división del Gobierno, que quizá dé margen a la crisis.

La amnistía, según se asegura, desean unos concederla por decreto, con restricciones. Otros, por el contrario, son partidarios de reunirla inmediatamente el Parlamento para aprobar dicho proyecto en él. El desacuerdo, dicen, planteará la crisis.

El decreto de disolución es tema que apasiona. Son muchos los que entienden que no le posee el Gobierno. Y al conde de Romanones se atribuye el propósito de pedir la apertura de las actuales Cortes si en un plazo de quince días no se ha publicado el decreto de disolución. Antes, provocaría la crisis don Amalio Jimeno.

Y por si no bastara, al viaje último de Cambó se atribuye excepcional importancia: la de haber amenazado con la retirada de Rodés y Ventosa del Gobierno, si éste no se compromete a lo que sigue:

Primero. Disolución de las actuales Cortes dentro del mes actual.

Segundo. Provisión de los Gobiernos civiles con personas ajenas a la política, pertenecientes a la carrera administrativa.

Tercero. Supresión de los nombramientos de alcaldes de real orden; y

Cuarto. Habilidad de los jueces, retribuidores de la propiedad y abogados en determinadas condiciones para que ejerzan la función notarial durante las próximas elecciones generales.

Lo expuesto basta para justificar la agitación política actual y la expectación con que se esperan las decisiones del Gobierno.

Y a todo esto, el pueblo exigiendo la amnistía!

¡A la manifestación!

Ha sido presentada a la Dirección general de Seguridad la solicitud de permiso para la manifestación en pro de la amnistía organizada por el Comité de la Unión General de Trabajadores y la Casa del Pueblo para el próximo domingo, 25 del corriente.

Este acto se celebrará a las diez de la mañana, y partirá desde la plaza de Cánovas (fuente de Neptuno) hasta donde se halla enclavada la estatua de Castelar.

Se invita a dicha manifestación a todos los que quieran laborar por que sea un hecho la obra de justicia que repare las consecuencias de una represión bárbara y cruel.

Deber principalísimo de todas las izquierdas políticas, prensa de las Sociedades obreras, en particular, es contribuir a que la manifestación proyectada sea una fuerza positiva que obligue al Gobierno actual a restituir el imperio de la Justicia y de la Razón, brutalmente escarnecido por el Gobierno Dato-Sánchez Guerra.

¡Que ni un día más permanezcan en presidios y cárceles las víctimas por delitos políticos, inmoladas en holocausto de una reacción incivilizada y cruel!

Así se hace labor renovadora

Desde un pueblo de la provincia de León, Cienra, nos denuncian hechos que demuestran la realidad de esa política de renovación que el Gobierno del Sr. García Prieto representa.

En Cienra y en Santa Lucía, donde la organización obrera cuenta con unos 1.500 asociados, la guardia civil está realizando continuamente toda serie de actos censurables para debilitar y destruir, a ser posible—que no lo es—, la organización.

A las ocho de la noche no se puede ya andar por las calles, pues se han dado casos de golpear brutalmente a los obreros asociados que transitaban a aquellas horas. «Al que pague en el Centro obrero—se ha dicho por los del vergajo—le hundiremos a palizas.»

Como se ve, la Constitución se va reformando. Aquel artículo en que se dice que no se molestará a los ciudadanos por sus ideas políticas y religiosas, y aquel otro en que se reconoce el derecho de asociación, van desapareciendo de ella. ¡Y todo es reformar...

Marcelino Domingo en Cartagena

CARTAGENA, 20.—A las diez llegó Marcelino Domingo. El recibimiento fué colosal. Una muchedumbre numerosísima le acogió con una ovación que duró largo rato. Estaban en la estación representantes de todos los organismos democráticos y obreros de la provincia.

Domingo fué, desde la estación al penal, en medio de aclamaciones incansables a él, al Comité de huelga y a Pablo Iglesias.

Las precauciones adoptadas por las autoridades eran exageradas y ridículas. Toda la guardia civil se había reconcentrado en Cartagena.

Los compañeros Besteiro, Angulano, Caballero y Sabarrit contemplaron durante una hora con Domingo. La entrevista fué emocionante. Las precauciones adoptadas alrededor del penal, enormes. Todo el edificio estaba rodeado de fuerzas, y sólo a contaditas personas se permitió el acceso.

Desde el penal se trasladó Marcelino Domingo a La Unión.

El recibimiento fué indescriptible. Más de 10.000 mineros aclamaban con entusiasmo al diputado por Tortosa.

Las mujeres, aplaudiendo calurosamente a Domingo, daban una hermosa nota en el soberbio cuadro.

El teatro donde había de celebrarse el mitin estaba de bote en bote, quedando más de cinco mil personas sin poder entrar.

El mitin comenzó a la una de la tarde, bajo la presidencia del compañero Lorenzo Alonso. Hablaron, en primer término, los compañeros Balaguer, Hernández, Ortiz y Poveda. Por los republicanos de Murcia, Sánchez Solís. Por los socialistas madrileños, el compañero Álvarez Angulo. Todos condenaron la represión de agosto, reclamaron la amnistía y atacaron violentamente al funesto La Cierva. El compañero Angulo, que hizo un minucioso relato del proceso de la huelga de agosto, produjo honda emoción en todos.

Al levantarse a hablar Marcelino Domingo las aclamaciones y los aplausos duraron un largo rato.

Dijo que no ha decaído el espíritu de las masas, como lo demuestra el acto que se celebra.

Los deseos de renovación perdurarán en el corazón del pueblo. Hace historia de los últimos sucesos, y afirma que creyeron los elementos avanzados que el ejército estaba con ellos, porque acababan de firmar unos manifiestos diciendo cosas que los republicanos no habían dicho.

El Gobierno vio un peligro en la aproximación de las dos fuerzas y puso frente al pueblo a las fuerzas de defensa.

El Gobierno actual está formado por elementos ya condenados y otros que parecen

tener aspiraciones de renovación. Pero subsiste el espíritu revolucionario en las masas, porque el malestar del pueblo está en la forma de gobernar.

Se ocupó de Marruecos, donde se entierran los millones. Debemos—dijo—dejar Marruecos y gastar ese dinero en el cultivo de tierras.

La hora actual es de gran responsabilidad para obreros y republicanos, porque la Monarquía se sostiene por sus deserciones y sus debilidades.

Si las elecciones son sinceras, será una fórmula para hacer la revolución pacífica, pues llevando a las Cortes gran mayoría, arrollaría al régimen.

Pidió la amnistía general por ser el único sentimiento que hace latir el corazón español. En el Parlamento hará obstrucción hasta que salgan todos los presos políticos, y terminó diciendo: «Tened confianza en esta generación joven, que pone como supremo ideal la salvación de España.» (Gran ovación.)

Al final se aprobaron las conclusiones siguientes:

Amplia amnistía, y protestar que figure La Cierva en el Gobierno.

El acto resultó ordenado.

El Sr. Domingo, terminado el acto, regresó a Cartagena para continuar su viaje a Madrid.

SUSCRIPCIÓN NACIONAL

A FAVOR de las víctimas de la crueldad conservadora

Suma anterior	Pesetas.
Madrid.—Sociedad de obreros en hierro, 15; Suscripción hecha en la misma Sociedad: E. Lillo, 0,50; M. Soriano, 0,50; T. Oguiza, 0,25; B. Moreda, 0,50; A. Fernández, 0,50; J. Alvarez, 1; M. Jiménez Miguel, 0,50; J. Marco, 0,25; R. Ramiro, 0,25; L. Guindel, 0,50; J. Aribas, 0,50; P. Palencia, 0,15; J. Pindado, 0,50; M. García, 0,50; J. Alvarez (segunda semana), 1; M. Pérez, 1; D. Herrero, 0,25; A. de Frutos, 1,50; J. San Fulgencio, 0,25; M. Onate, 0,50; E. Cebrián, 0,10; R. Guillén, 0,50; C. Crespo, 1; F. Pingarrón, 0,25; P. Palencia, 0,15; J. Berlínches, 1; M. Duce, 1; A. Cubillo, 1; D. Bueno, 0,50; J. López, 0,50; V. Selas, 0,50; F. Sanzano, 0,25; J. Legarreta, 1; L. Solillo, 1; Jesús Prieto, 0,25; P. Palencia (segunda semana), 0,25; D. Bueno (idem), 0,50; R. García de la Fuente, 0,25; A. Morlasca, 0,25; M. Martín, 0,20; T. Alonso, 0,10; A. Méndez, 1,50; N. Garnacho, 0,30; J. San Fulgencio (segunda semana), 0,25; E. Lillo (idem), 0,50; H. Pastor, 0,10; F. Pastor, 0,10; M. J. Miguel (segunda semana), 0,50; E. Cebrián (idem), 0,10; Varios compañeros que no han dado el nombre por haberse recaudado en secretaría, 10,10...	2.940,30
Pueblo de Calizada.—A. Moreno, 0,50; P. Pintado, 0,25; Ignacio Alonso, 0,25; J. Mira, 0,25; J. Carrera, 0,25; J. Naranjo, 0,25; J. Molina, 1,5; J. Trejo, 0,25; P. Hidaigo, 0,20; J. Camacho, 0,25; C. Coragena, 0,25; L. Pérez, 0,50; F. Calle, 0,20; B. Cozo, 0,25; E. Trejo, 0,25; J. Lechón, 0,50; D. Rodríguez, 0,50; J. Alcadito, 0,15; S. Pérez, 0,50; D. Languno, 0,30; A. Barretero, 0,40; F. Montero, 0,25; C. Miranda, 0,15; A. Naranjo, 0,25; J. Tarreña, 0,25; R. Aimore, 0,25; P. Fernández, 0,25; M. Pizarro, 0,25; B. López, 0,25; M. González, 0,20; A. Martínez, 0,15; T. Rodríguez, 0,20; F. Pantoja, 0,20; T. Piñero, 0,15; G. Barrena, 0,25; E. Borreguero, 0,20; A. Garrido, 0,15; J. Lechón, 0,25; J. Montero, 0,25; J. Tiburcio, 0,50; B. Rodríguez, 0,15; S. Parejo, 0,15; H. Rodríguez, 0,20; A. Gómez, 0,25; F. Grajer, 0,50; A. Rubio, 0,40; B. Grajer, 0,15.	50,05
Suma total hasta hoy...	3.012,15

Esta suscripción está a cargo de los Comités nacionales del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores.

DECLARACIONES DE GARCIA PRIETO

El jefe del Gobierno manifestó que en Alemania se habían cerrado hoy las tiendas, parando la industria, como protesta contra el hecho de que el Gobierno no obligue al vapor cataluña, que se encuentra en Bilbao, a que salga con cargamento de uva para Inglaterra. Dicho barco se niega a continuar el viaje, alegando que no está en condiciones para hacerlo.

Preguntó un reportero al presidente si había leído las peticiones que, según algunos periódicos, le ha formulado el Sr. Cambó.

Contestó García Prieto: «Son en absoluto inexactas. De las cuatro peticiones que se suponen hechas, la única que tiene alguna probabilidad, y eso se hizo constar por el Gobierno desde el primer momento, es la que se refiere a su propósito de ampliar todo lo posible los nombramientos de alcaldes por los Ayuntamientos.»

AMNISTÍA, PERO NO OLVIDO

Mis amables compañeras de partido, las mujeres socialistas de Madrid, me requieren a que envíe unas cuartillas para el mitin de esta noche en favor de la amnistía. Aquí van las cuartillas; pero si no se tomase a sospechosa paradoja, yo me permitiría decir que este mitin es contraproducente. ¿Por qué? Es tan unánime el anhelo de Madrid, les elegiría para representar en el Municipio. Si se prolongase unos meses más su encierro, el pueblo español, secundando al de Madrid, les elegiría igualmente sus representantes en Cortes, y si aun esto no dijera nada a nuestros gobernantes, creo que acabaríamos por verlos salir del presidio para ir a los ministerios de un Gabinete republicano, con mayores títulos y con tanta competencia, por lo menos, como cualquier Rodés o cualquier Ventosa. Yo no sé, pues, si hacemos bien en forzar al Gobierno a la concesión inmediata de la amnistía; tan monstruosa ha parecido a todo el mundo la sentencia, que si hubiese alguien tan loco o suicida que no quisiera amnistiar a los de Cartagena, el Comité de huelga acabaría por dimitir, desde un presidio, a la revolución pacífica iniciada desde una butarquilla.

Paradojas aparte, los más ciegos han de reconocer que este movimiento nacional a favor de la amnistía deja en malísimo trance a las instituciones fundamentales. Si se admite que la sentencia fué justa, porque correspondía a un atentado de subversión del régimen, hay que admitir que ese atentado fué lícito, porque ahora lo suscribe la inmensa mayoría de la nación al pedir la libertad de los cuatro presidiarios, y sabido es que, en último término, la voluntad colectiva es ley; por tanto, legal el intento subversivo de agosto. Si, al contrario, se admite que no hubo tal delito de subversión y se devuelve al derecho de huelga, por general que sea, la legalidad que le reconocen nuestros Códigos, ¿en qué situación queda el Tribunal que condenó a reclusión perpetua a unos hombres cuya libertad pide la nación entera a las pocas semanas de dictada la sentencia? ¿Cómo explicarse esa sentencia?

Sólo hay dos modos de explicarla. Uno es por error. La explicación por error, tratándose de un fallo de derecho dictado por hombres cuya profesión no es jurídica, nada tiene de inverosímil. Nos parecería absurda la explicación por error de un ejército que mandara un Estado Mayor de abogados y fuera copado por el enemigo? Ciertamente que no. Pues tan antinatural como un Estado Mayor de abogados es una sala de derecho formada por militares. Hay que acabar con este lamentable olvido del principio de la división del trabajo. Los militares, a luchar por la nación contra sus enemigos exteriores y no sólo contra los patriotas del interior; los abogados, a velar diligentemente por el derecho de todos. Los Tribunales militares no tienen razón de ser en una época como esta, que tanto se envanece de su liberalismo.

Pero hay otra explicación de la sentencia: ¿La calificare? Prefero describirla. Allí, a fines de agosto, andando yo por Salamanca, me dijo Unamuno una tarde, después de comentar el estado psicológico de un alto funcionario de la nación («una alta personalidad» suele ser el eufemismo que usan los periódicos)—«Creo que se le prepara un rasgo»—declaró el que, a pesar de su destitución, sigue siendo rector espiritual de la Universidad salmantina.

Yo también lo creí y lo sigo creyendo. ¿Qué quería decir eso de que se le estaba preparando un rasgo a un alto funcionario nacional? Quería decir que había que imponer un fuerte castigo nominal sobre alguien para ofrecer luego un rasgo de magnanimidad con un indulto. Así, por estos procedimientos teatrales crean algunos jefes de Estado que se ganan el afecto del pueblo. Antes de que se dictara la sentencia del Comité de huelga, ¿no oísteis decir cómo los desdichados gobernantes de entonces declaraban oficialmente que la condena sería reclusión perpetua? ¿Cómo lo sabían? Probablemente se había convenido así. Era menester una sentencia que hiciera posible un rasgo soberano; esto es, un gesto de perdón que regañara las simpatías perdidas.

Pero nosotros no queremos rasgos ni gestos de gracia. Nada más que justicia, justicia a secas. Nuestros amigos del penal de Cartagena saldrán a la calle por voluntad unánime de la nación; esto es: por ley, no por generosidad de un funcionario, por alto que sea. Queremos amnistía, por alto que sea. Amnistía para olvidar delitos que no han existido, sino para olvidar errores o argucias teatrales. Aunque mejor será no olvidar nada. La huelga pacífica de agosto fué sofocada en demasiada sangre y en demasiada represión carcelaria para que ahora, a cambio de una concesión de amnistía, que viene impuesta por el pueblo, olvidemos rápidamente tanta iniquidad y tanto crimen. Queremos la amnistía; pero es para recordar mejor.

Luis ARAQUZTAIN

"El Socialista" es el único diario defensor de la clase trabajadora.

La conducta del Gobierno datista

BURGOS.—La huelga del 13 aquí fué soberbia, magnífica. El pueblo todo estaba en la calle, y comentaba y ensalzaba la unanimidad del movimiento. Pacíficamente transcurría la mañana, circulando la noticia de que por la tarde los obreros y sus familias lo pasarían en el campo.

Pero serían las once y media cuando los lanceros del regimiento de España número 7 dieron, sin aviso alguno, una bárbara carga. El pueblo corrió a la desbandada a refugiarse en los portales o donde podía. Cuando menos motivo hubo, un teniente del citado regimiento, que se llama D. Enrique Batalla, y hacia ocho o diez días que había salido de la Academia, sacó su pistola y disparó a quemarropa sobre un niño de quince años, llamado David Casado, al cual mató. La bala le atravesó el corazón. Este pobre niño, cuando se dió la carga, salió corriendo para meterse en un portal; pero por estar éste lleno de gente, no pudo penetrar en él. De haberlo logrado, quizá hubiese salvado su vida.

A la vez que el teniente disparó sobre el infeliz Casado, ordenó a los soldados que hicieran fuego, orden que fué cumplida, resultando muerto por consecuencia de ello Cosme Núñez, de cuarenta y dos años, casado.

Al hacerse la descarga, las mujeres, llorando, hufan como locas, y los hombres, llenos de rabia, juzgaban como se merecía la ferocidad del teniente.

El hecho que dejó narrado ocurrió en el paseo del Espolón, sin que los obreros hubieran dado motivo para que los soldados emplearan las armas.

El teniente citado, al disolver los grupos, lo hacía llamando cabronazos a los hombres y putas a las mujeres.

A partir del triste hecho indicado, por las calles de Burgos no se veían más que soldados persiguiendo como fieras a los obreros.

Como por la mañana se cerraron todas las tiendas y puertas, los militares obligaron a que se abriesen a las cuatro de la tarde, y muchos comercios se convirtieron en puestos de aquellos.

Después de eso vinieron las detenciones y atropellos, que no entiendo porque sería repetir lo que habéis dicho de otros puntos. Los presos, entre hombres y mujeres, han llegado a 63, unos en cuarteles y otros en la cárcel.

Con haber perseguido con saña los soldados a los pacíficos huelguistas, la persecución ha sido mayor por parte del alcalde, datista, y del jefe de la policía municipal, D. Andrés Martoreto.

A todo trance querían que se les dijese dónde estaban los millones que había traído Lerroux en automóvil, citando ellos la cantidad y sitio donde se habían recibido.

Las autoridades municipales se ensañaron con la familia del compañero Luis Lavín. A éste le prendieron, y a aquélla la obligaron a cerrar la taberna que tiene dicho compañero, sin pensar en que no dispone de otros medios que el referido establecimiento para atender al sostenimiento de siete hijos.

A pesar de tanto atropello, la gente obrera no se ha abatido, y la que está organizada siente más animosa que antes, por las simpatías de que es objeto.—C.

GUARNIZO.—Se ha celebrado un importante acto de protesta contra la represión llevada a efecto por los Poderes públicos con motivo de la huelga general del pasado agosto.

Ocuparon la tribuna los compañeros Palacios, de la localidad, y Buján, de Mallián.

El comité fué organizado por la Sociedad de obreros mineros, convocando a él mediante un energético manifiesto.

Al vernar se enviaron dos telegramas a los penales de Cartagena y del Duero, saludando a los compañeros que allí sufrían el rigor de la tiranía datista.

Se demostró el gran disgusto y contrariedad que ha ocasionado en el país la subida de La Cierva al ministerio de la Guerra, siendo deber de todos sumarse a la protesta.—V.

BARRUELO.—El viernes, día 9 del actual, se celebró un grandioso mitin, presidido por el compañero Manuel López, leyéndose unas cuartillas de los compañeros de este pueblo que aun están presos en la cárcel de Palencia por la última huelga ferroviaria.

A continuación hizo uso de la palabra el compañero Zarzosa, concejal socialista del Municipio palentino.

Condenó con gran dureza la criminal represión pasada, diciendo que no deben quedar impunes los cobardes asesinos que han cometido con la clase trabajadora los Dato y Sánchez Guerra, pidiendo para ellos una sanción popular.

Reino gran entusiasmo.—C.

UNA CONSTRUCCION PELIGROSA

Se nos comunica que la obra en construcción de la calle de Espronceda, 7 y 9, se realiza en tales condiciones de peligro, que varios obreros han tenido que abandonar el trabajo.

El andamiaje es propio para pejaros, no para hombres. Llamamos la atención del teniente de alcalde, inspector del Trabajo y arquitecto municipal. Antes de que ocurra una catástrofe, conviene poner remedio.

Luego, el mal será irremediable.

Las pasadas elecciones

Straos.—Las elecciones en esta localidad han sido reñidísimas, triunfando por gran mayoría de votos la candidatura de coalición de las izquierdas en la que figuraba nuestro correligionario Andrés Bosch.

En el nuevo Ayuntamiento tendrá la Agrupación Socialista dos concejales que son los compañeros José Carbonell y Andrés Bosch. Estará compuesto por siete concejales de la izquierda y cuatro catalanistas reaccionarios.

Los catalanistas han sufrido una derrota espantosa, pues a pesar del dinero, las coacciones, las amenazas y todas las males artes de

que se vale esta gentuza, no lograron sacar más que los dos puestos de minoría.

PALENCIA.—El candidato socialista triunfante es el compañero Victoriano Zarzosa, a pesar de los esfuerzos que para derrotarle hicieron los candidatos maurista y sánchezguerrista, comprando votos y ejerciendo toda clase de coacciones con los electores.

En otros distritos llegaron a pagarse a 30 y a 50 pesetas los votos. Por esta causa no pudo triunfar el otro candidato socialista, compañero Antonio Llanos. La policía y la guardia civil «velaron» por la pureza del sufragio en la forma que pueden imaginarse los lectores. El presidente de la Audiencia, gobernador y todo, se acreditó más de lo que estaba.—C.

PEÑARRUBIA.—En las últimas elecciones obtuvimos un triunfo brillantísimo, sacando victoriosamente a dos candidatos en lucha contra el caciquismo, desatado. El nuevo Ayuntamiento está compuesto por cuatro socialistas y cinco conservadores.

Este resultado ha producido entre los obreros tanto entusiasmo como rabia entre los caciques.—C.

TOLESA.—Las primeras noticias dieron por triunfante a un candidato socialista, información que es errónea, pues los socialistas no presentaron candidato alguno, limitándonos a votar a los republicanos, uno de los cuales resultó elegido.

Puede decirse que aquí no hubo elección, sino mercado de votos, llegando a pagarse a cien pesetas cada uno. Entre jaimistas y nacionalistas se gastaron cerca de 30.000 pesetas, que luego sacarán del Municipio, y con creces.—C.

LA POLÍTICA

En la reunión celebrada ayer por la mañana por el pleno del Consejo de Estado, entre otros asuntos se abordó el estudio del expediente de construcción en Madrid de una segunda Casa Cuna. El Consejo de Estado informó en el sentido de que es a las Cortes a quienes compete la solución del asunto.

Con el jefe del Gobierno conferenciaron anoche el general Weyler, el ex ministro don Amós Salvador, el encargado de Negocios de Portugal y los ministros de Marina, de Fomento y de Hacienda.

A última hora de la tarde conferenció ayer extensamente con el ministro de la Guerra el general Jordana.

Esta mañana regresó a Madrid, de Cartagena, el diputado D. Marcelino Domingo.

Al medio día presentó sus cartas credenciales a D. Alfonso el nuevo embajador francés, M. Thierry.

El subsecretario de Gobernación manifestó esta mañana que, a consecuencia de la avería sufrida por los cables de la Cooperativa Eléctrica en los sectores de los distritos de la Inclusa y Latina, quedarán anoche paradas 14 panaderías, que fabrican de 1.000 a 1.500 kilos cada una; en total, 28.000 kilos.

Fué necesario forzar la producción en otras fábricas, y aun así, faltaron 7.000 kilos.

Pidiendo un indulto

En las cárceles españolas hay cientos de jóvenes, pasan de un millar, que, siendo soldados, han cometido en África actos delictivos. Estos jóvenes militares, para los cuales no ha habido todavía un indulto, solicitan gracia para las condenas enormes que se les ha impuesto. Al efecto, en nombre de los militares presos en el correccional de Cádiz, y con la firma de Fernando B. Guerrero, se nos envía una hoja impresa solicitando apoyo para que prospere aquel legítimo deseo.

Por nuestra parte, y en lo que de nuestras fuerzas depende, le tienen amplio y sincero, como para toda idea que tiene un sentido de humanidad.

POR LA AMNISTIA

PONTEVEDRA.—En la sesión última celebrada por el Ayuntamiento de esta localidad nuestro compañero Manuel García Filgueira presentó una moción, firmada por varios concejales, pidiendo una amplia amnistía para todos los presos en la huelga de agosto y los ya detenidos por delitos políticos y sociales. Esta moción fué aprobada por unanimidad.—C.

El presupuesto municipal

El jueves comenzará en el Ayuntamiento la discusión del presupuesto municipal para 1918. El presupuesto se eleva a 31 millones de pesetas, en lugar de 32, a que asciende el vigente.

Al personal administrativo han sido concedidas por la Comisión las mejoras pedidas por la Asociación de funcionarios municipales, y además asigna el sueldo de 2.000 pesetas a los auxiliares que tienen 1.800.

A los obreros cuyo jornal es inferior a tres pesetas se les aumenta un real diario. A otros jornaleros, como a los guardias de segunda, los bomberos y otros, también se les aumenta el jornal.

En el personal de los distintos ramos, facultativo y técnico, se han hecho algunos aumentos.

También ha aumentado la Comisión el capítulo de Obras nuevas y los gastos carcelarios.

Se ha aumentado el crédito destinado a colonias escolares, a fin de poder enviar a los Sanatorios el mayor número posible de niños. Se consigna también en el proyecto la cantidad necesaria para la adquisición de mobiliario y material para el Grupo escolar de la Carrera de San Francisco.

Por último, se han hecho algunos aumentos para ampliar los servicios que presta el Instituto municipal de Seroterapia, y mejorar los de limpieza, Laboratorio y otros.

Veremos si la justicia ha presidido estos aumentos.

Acaba de publicarse: Huelga general de agosto de 1917

La condena del Comité de huelga

Acusación, defensa y sentencia del Consejo de guerra.

Interesantísimo folleto donde se recogen y comentan los documentos históricos de la causa instruida para condenar a nuestros queridos compañeros Besteiro, Anguiano, Largo Caballero, Saborit, Ortega, etc.

PRECIO, 20 CÉNTIMOS

Los pedidos háganse a la administración de EL SOCIALISTA, calle del PEZ, 19, Madrid.

La excursión a Cartagena

La Comisión de la Juventud Socialista que está encargada de organizar la excursión a Cartagena, para visitar a los compañeros del Comité de huelga, continúa sus trabajos.

Ayer visitó al jefe de Sección de la Compañía de M. Z. A., para pedir un tren especial.

El jefe indicado recibió afectuosamente a los comisionados, a los que hizo el presupuesto oportuno del viaje. Pero por la anomalía de las circunstancias no pudo comprometerse a conceder el tren especial, quedando en contestar a la Comisión en plazo breve.

La Comisión, no obstante las reservas del funcionario de la Compañía, salió bien impresionada, pues no creemos que ésta, ni por decisión suya ni por inspiración del Gobierno, ponga inconvenientes, por la finalidad del viaje, a la realización de éste.

Mientras la Compañía contesta a la Juventud Socialista, ésta continuará realizando los trabajos de organización necesarios. Cuantos tengan el propósito de sumarse a la excursión deben apresurarse a manifestarlo a la Comisión, pues las plazas del tren serán limitadas. Desde luego, el precio del billete, en tercera y cuarta vuelta, será, aproximadamente, de unas veintidós pesetas.

La correspondencia, a nombre de A. López Baeza, a la Casa del Pueblo.

POR "EL SOCIALISTA"

Suscripción permanente.	
	Pesetas.
Madrid.—J. Cascón, Sr. M. Morla, 2; E. B., 0,30.....	7,30
Alicante.—Paig y Campana.....	25
Almanza.—Sociedad agrícola, 2; Sociedad de oficios varios, 1.....	3
Bilbao.—Sociedad Tipográfica.....	5
Lioba.—F. Domínguez.....	1
Malilla.—M. Martínez.....	2
Mancha Real.—Isabel Olmo, 0,50; L. Casas, 0,50; L. Casas, 0,25; C. Ruiz, 0,25; Ana Romero, 0,25; Modesta Ruiz, 0,15; Lutz Ruiz, 0,15; B. Ruiz, 0,15; B. Ruiz-Romero, 0,15; J. A. Ruiz, 0,15; T. Ruiz, 0,15; J. A. Ruiz Barrio, 0,25; S. Estévez, 0,10.....	3
Pechina.—F. García.....	2
Valladolid.—Agrupación Socialista, 12,95; F. López, 0,35.....	13,30
Vigo.—Asociación Tipográfica.....	7,50
Suma total hasta hoy.....	93,078,95

Nuestros presos

VIGO.—Resulta verdaderamente inexplicable cuanto ocurre a nuestros correligionarios y algunos radicales de Vigo en los procedimientos seguidos con el pretexto de la huelga general de agosto.

En Pontevedra y Orense, ciudades pertenecientes a la misma jurisdicción militar, han sido puestos en libertad todos los presos y procesados por los jueces militares. Más aún: los procedimientos pasaron a la jurisdicción civil.

En Vigo, en cambio, no sólo se obstina la jurisdicción militar en juzgar a los procesados por la huelga, sino que no decreta la libertad, ni aun provisional, de los 16 detenidos que allí hay.

Se explicaría esto si en Vigo, durante la huelga, hubieran ocurrido sucesos violentos, choques con la fuerza pública, etc., y en Orense y Pontevedra, no. Pero no ha sido así. El diario de los sucesos llevado por las autoridades militares de la plaza de Vigo no registra un sólo hecho de violencia. ¿Por qué, pues, se mantiene la detención de esos 16 socialistas, republicanos y agrarios? Nadie se lo explica. No queremos creer que las pequeñas pasiones de la política local—el caciquismo uruguayista es de lo más ruin—determinen la prolongación de estas detenciones, ni que la circunstancia de ser el capitán general natural de un pueblo de la provincia de Pontevedra, y haber actuado en la política provincial con el dictado de agrario—mote que luego ovidó a cambio de un acta de diputado—pueda haber movido su ánimo a aprovechar esta circunstancia para vengarse de concejales que ha merecido por su defeción política.

Tampoco tiene explicación que doña Exaltación González, esposa de nuestro correligionario Vicente Cuadrado, esté en prisión todavía, a los tres meses de haber sido detenida, cuando el único motivo de su detención y procesamiento no es otro que haber servido su nombre para recibir correspondencia, cuya finalidad y objeto está probado que ella ignoraba.

Es el caso de esta señora análogo al de la compañera Juana Sanabria, de Madrid, y si ésta está en libertad por sentencia del Tribunal que juzgó al Comité de la huelga, ¿qué justifica la continuación en prisión de doña Exaltación González?

Llamamos la atención sobre estos hechos del presidente del Consejo de ministros, señor

García Prieto, y confiamos que hará que no continúen anomalías tamañas un día más.

PONTEVEDRA.— Todavía quedan en la cárcel ocho compañeros de los 42 que estuvieron presos por los últimos sucesos.—T.

Una velada teatral.

El 8 de diciembre se celebrará en la Casa del Pueblo una velada teatral a beneficio de la suscripción para las víctimas de la crueldad conservadora. En esta velada se pondrá en escena la obra de D. Gregorio Martínez Sierra, *Esperanza nuestra*, que tan hondo sentido socialista y revolucionario encierra.

La Comisión organizadora visitó al señor Martínez Sierra, que ha dado todo género de facilidades, ofreciéndose a dirigir los ensayos, a prestar algún elemento de su compañía, si hace falta; renunciando a cobrar los derechos y regalando todos los ejemplares de la obra que se precisen.

La velada, pues, cuenta con todas las condiciones para un ruidoso éxito.

Expresamos al Sr. Martínez Sierra nuestra gratitud por su generosa conyunción a esta empresa.

LA GUERRA

En el frente occidental continúan limitadas las operaciones: a los duelos de artillería y a incursiones de tropas y otros beligerantes en las líneas contrarias con éxito vario.

En Italia los austroalemanes siguen realizando enormes esfuerzos para resistir cada vez más eficaz de las fuerzas del general Diaz. Sólo en la parte montañosa logran las fuerzas imperiales algunos avances de poca importancia. Los últimos partes de Berlín dicen que los austroalemanes han ocupado Quero, en el curso alto del Piava.

En el frente ruso y en el macedónico no han ocurrido hechos de importancia.

Según *Le Matin*, la declaración ministerial del nuevo Gobierno francés, presidido por Clemenceau, abraza los tres puntos siguientes:

Primero. Prosección de la guerra, mediante una cooperación interaliada, cada vez más estrecha, imponiendo a los ejércitos una acción más energética y una unión más íntima, no sólo en el frente, sino en la retaguardia.

Segundo. Acción enérgica contra la propaganda pacifista, enviándose a los Tribunales a todo complicado, cualquiera que sea su condición social y...

Tercero. Pronto castigo de todos los convictos y confesos de comercio o inteligencia con el enemigo, mediante exhortos a los Consejos de guerra para que activen la tramitación de todos los sumarios incoados.

En la próxima semana se verificará la primera reunión del Consejo de guerra interaliado, a la que asistirán en representación de Inglaterra, Lloyd George y los generales Smuts y Robertson.

El *Daily Chronicle* anuncia también que en breve se reunirá en Versalles un Consejo naval interaliado, el cual colaborará con aquel otro Consejo de guerra.

Un parte oficial de Londres comunica haber muerto anteayer el general Maude, que mandaba los ejércitos británicos de la Mesopotamia.

EN UN REAL SITIO

ARANJUEZ.—Todas las fuerzas sociales de Aranjuez pertenecientes a las izquierdas acudieron a la estación del Triángulo a saludar a Marcelino Domingo a su paso para Cartagena.

La noche anterior acudió una numerosa Comisión de estos elementos, creyendo que haría el viaje el valiente diputado, siendo la concurrencia de esta noche tan extraordinaria, que ha constituido una verdadera manifestación de simpatía a los ideales renovadores.

Acudieron concejales, ex concejales y los electos de la izquierda, Directivos de las diferentes Sociedades y cuantos integran estas Agrupaciones.

Al arrancar el tren se oyeron vítores y aclamaciones a Marcelino Domingo, Besteiro, Anguiano, Caballero y Saborit.—García.

Movimiento social

Reclamaciones y huelgas

ALICANTE.—Una Comisión de operarios huelguistas de redecillas de Jijona ha visitado al gobernador para exponerle las causas de la huelga, motivada por los descuentos injustificados que les imponen los patronos.

Casa del Pueblo

Sociedad de albañiles "El Trabajo".—Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria (continuación de la anterior), los días 22 y 28 del presente mes de noviembre, a las siete y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, en cuyas reuniones proseguirá la discusión pendiente en la convocada para el día 15.

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las cinco de la tarde, Pan francés; a las nueve de la noche, Gas y electricidad.

En el salón pequeño: A las cuatro de la tarde, Montepío de panaderos; a las nueve de la noche, Catefación y ascensores.

Detenido que se ahorca

Ayer tarde se ahorcó en uno de los calabozos del juzgado de guardia un detenido, de dieciocho años de edad.

Este suicidio es consecuencia, sin duda de los vejámenes de que son objeto los detenidos, a quienes se trata peor que a perros.

M. Roca. Fotógrafo. Tetuán, 20, M.A. DRID.—Gran premio en la Exposición Internacional de Viena de 1912.

Las subsistencias y los transportes

VALENCIA, 19.—Una Comisión del gremio de carboneros ha visitado al gobernador y al alcalde comunicándoles que procederán al cierre de sus establecimientos por falta de existencias, añadiendo que tienen hechos sus pedidos de carbón, pero que la desorganización de transportes es causa de la determinación tomada.

Por falta de piedra y hierro se han suspendido las obras de la Casa de Correos. El contratista tiene adquiridos materiales, pero a causa de la dificultad de los transportes, no llegan. Huelgan 250 obreros.—C.

Reunión ministerial.

Anoche se reunieron en la Presidencia los ministros de Hacienda y Fomento y el comisario de Abastecimientos.

Estuvieron reunidos más de dos horas. El comisario de Abastecimientos manifestó que trataron extensamente de trigo, pan, carbón, aceite y gasolina.

Estudiaron también la forma de aplicar la real orden sobre adquisiciones.

Examinaron los datos referentes a la existencia de gasolina destinada a las industrias y automóviles.

Hay un déficit de un millón para lo que resta de año.

También se ocuparon de las existencias de aceite.

Respecto a los carbonos, el ministro de Fomento manifestó sus propósitos de modificar completamente los transportes.

Lo referente al abaratamiento del pan depende de la importación de los trigos.

El carbón vegetal.

Este artículo, tan necesario a las clases pobres, ha sufrido nueva elevación de precios.

Los diez kilos, cuyo precio fué fijado por la tasa en 1,25 pesetas, se venden hoy al de dos pesetas.

A este paso, los trabajadores van a tener que dedicarse a la tala de árboles para hacer lumbre para los usos domésticos.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA

COMEDIA.—A las seis, Cinematógrafo.—A las diez, El Rayo.

ESPAÑOL.—A las diez, El pueblo dormido. No hay hombre feo.

ODEON.—A las seis, Celos y Margarita la Tanagera.—A las diez, El amigo Manso.

LARA.—A las seis, Doña Juana y Raquel Meller.—A las diez, Lo cursi y Raquel Meller.

ESPAÑA.—A las seis y media, Lo que ha de ser.—A las diez y media, Esperanza nuestra.

APOLLO.—A las seis, El barbero de Sevilla y María Esparza, en su repertorio, y Los postineros.—A las diez y media, El asombro de Damasco y María Esparza.

COMICO.—A las diez y cuarto, Elías y Paz y Ventura o el que la buca la encuentra.

CERVANTES.—A las diez, De mala riza y Los hijos de Aragón.

PRIO.—A las seis y cuarto, Los años del mar o la escuadra invisible.—A las diez y cuarto, El Fantasma negro o los Misterios del cronolo azul.

Cooperativa Socialista Vizcaína

Exactitud en el peso. Calidad superior. Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, licores, algaratas y batería de cocina.—San Francisco, 9; Urzurumeta, 33; y Alameda de San Mamés, 12, BILBAO.

Cooperativa Socialista Madrileña

Exactitud en el peso. Calidad excelente. Baratura en los precios.—Tiendas de ultramarinos finos: Arganzuela, 1, teléfono 5.099; Cava Baja, 33; Valencia, 5, teléfono 4.799; Pilar, 51 (Guindalera); Martínez Campos, 1; Libertad, 26, teléfono 4.368; Juan Pantoja, 9, teléfono 3.691.—Gran Café en la Casa del Pueblo, PIAZUETA, 2.

Platos del día para mañana.

A las doce.—Cocido con sopa, 0,50 pesetas. A las seis.—Bacalao a la vizcaína, 0,60.

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbonos.—Sucursales: Bidebarrieta; Arragueta, 3; Calbetón, 16; Bidebarrieta, 8.

Trajes, gabanes, impermeables

SASTRERIA ECONOMICA.—Farmacia, 3, bajo

EL MÁS FINO, EL MÁS PURO

COGNAC "FARO"

En todas las tiendas

En todos los cafés

D. García Cortés. Abogado. Pez, 19, entresuelo izquierdo. Horas de consulta: de siete a nueve de la noche, los días laborables. Honorarios módicos para los obreros asociados.

Bordadora. La compañera Pasa Vega, de Madrid, se ofrece para confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Buenavista, 33, 2.º

Imprenta de Fontanet, Libertad, 20.

Lo que pasa en

subsistencias es más... El precio a que es elevadísimo, que el consumo o la alta de modesta, que es de nuestro país, nario.

Contra esto ha a clase trabajadora, de condición humil también, aunque ha que en la clase m vivir disponen fin medios.

La clase obrera, su voz contra la car tencias, sino que h de recurrir a la obligar al Poder a actuación eficaz, log

Todo ha sido est

Los gobernantes, berales, se han lin hacemos, cuando n lo que han hecho a santes del encareci

Primeramente, se tar la carestía como guerra declarada en igración al país p que, según ellos, no alivio.

Después, al agud la nación por las precio de las subsist que iban a poner li vieron: la ley que, s de permitirles realiz

Ni en el primer e ni fueron sinceros e

Cierto es que el o subsistencias tiene rra; pero no era fat los Gobiernos por e país, que todas ellas muy elevados.

Se explica la care tos que se consume no produce o produ tidad nuestro país; que aquí se dan c cantidad suficiente o

LA SITUACION

Comunican de Petro Comisión de conciliación Unión de ferroviarios p gencia, entre los partid

Esado una sesión en la o imposibilidad de llegar en vista de la negativa del Soviet a poner teca del terror.

La Comisión ha decid bajos, protestar contra y reclamar de nuevo la bierno de coalición social

El lunes empezó a fun nal revolucionario en e Petrogrado.

Este tribunal compre que representan al Sovi sejo municipal del bar sional y un Comité de feitura del proceso ver trenen la acusación y d otos se retiraron a d el tribunal ha juzgado d

Informes recibidos d situación en Rusia dicen

El general Kaledin, o Karkhov, parece ser de Rusia, y la flota de puesta a unirse a él.

De todos los puntos cursos a Kaledin. Se añ neral de antiguo reg y le han ofrecido sus gran duque Nicolás, a fiado el mando de los restaurar la Monarquía

Añaden dichos infon puede resumirse así:

De un lado, un Gob cohesión, constantemente mentos anarquistas, y e cia en Moscú y Petro general Kaledin y los toda la Rusia meridion zas que podrán, en breví camente sobre los suxi

Parece cierto que Mi había anunciado, se en lado de Kaledin.

También se habla en que se ignora su par

Partido S

Agrupaciones qu

Han sido reconstit greso en el Partido, las tas de Huelva, Rueda Vallecas (Madrid).

LOECHES "LA MARGARITA" PURGANTE

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, etc.—BOTELLAS EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS Y EN EL DEPOSITO CENTRAL, Jardines, 15, MADRID